
Commission Transition Écologique

Réunion du 12.12.2023

Présent.es : Jules, Zeem, Isa, Damien, Tom

Ordre du jour :
- Végétalisation centre bourg
-Jardin des prunes bleues
-Chantiers
-Atelier réparation vélo et autre
-Réserves d’eau
-panneaux en chemins

Végétalisation centre bourg

Lors de l’apéro citoyen du 07.12 il a été évoqué l’idée de végétaliser les murs de la la place de 
l’église. Le groupe de végétalisation du village va se pencher sur la question et essayer de trouver 
des plantes adaptées au terrain pauvre et au climat sec (plantes grasses, sauges …) Les dates de 
chantiers plantations seront communiqués affins que des personnes extérieures au groupe puissent 
participer si elle le souhaitent. Il est également possible ( et bienvenu!) de faire des boutures chez 
sois à apporter les jours de plantation.
Lundi 18.12 à  10h30 le groupe végétalisation plantera de nouveaux arbres avec les enfants de 
l’école à cote des jeux pour enfants.

Jardin des prunes bleues :

 Une dynamique qui peine à se mettre en place, peut de personnes se sont manifestées. Les dates de 
chantiers vont êtres communiquées sur les panneaux d’affichage pour voir s’il y a d’autres 
personnes intéressées, et ainsi essayer d’affiner le projet (verger ? Potager?). 2 arbres fruitiers vont 
être plantés prochainement en mémoire de Flonflon et de Roger Paul. A voir avec le groupe 
végétalisation s’il y a moyen d’avoir des subventions pour l’achat d’arbres ? (il y a une piste avec le 
conservatoire de Puycelsi.)

Chantiers :

 La commission a décidé de laisser les mares et les puits tranquilles pour l’hiver. Quelques petits 
chantiers peuvent néanmoins se tenir pendant cette période :
-Ramener le bois du  lac au stockage de la salle des fêtes. (quand l’accès sera moins boueux)
-Aller voir le puits de Mr Boubil
-Planter un arbre à la place de celui qui a été coupé devant le préau. Des devis vont êtres demandés 
pour un polovnia ou un micocoulier. L’objectif est de planter cet arbre avant le 1er Janvier

Atelier réparation vélos et autre :

Un groupe de citoyens de vaour s’est réuni avec la volonté de créer un atelier de réparation de 
vélos, d’outils de jardin ou de bricolage. Le projet n’en est qu’au commencement, une réunion aura 
lieu en janvier pour définir les envies et faisabilité du projet. Il a été demandé par ce groupe qu’une 
personne fasse le lien entre eux et la commission transition écologique, Tom se propose, étant déjà 
en contact avec plusieurs membres de ce projet. 



Réserves d’eau :

Le groupe a estimé qu’il n’avait pas assez d’infos et qu’il n’y avait pas assez de personnes presentes 
pour prendre une décision. Ce sujet est transféré à la commission coordination. Isa s’occupe de le 
mettre sur le pad.

Panneaux en chemin :

Les décisions à prendre étaient de savoir si l’on veut faire une signalisation personnalisée et une 
communication à l’échelle locale pour les nouveaux chemins de randonnée, ou un signalisation 
normalisée avec une diffusion par la 4C .
Pas assez de personnes présentes pour prendre une décision. Des infos vont être récupérées afin 
d’aider à la prise de décision.
Tom va demander un devis à l’entreprise publimax de Montauban ( qui a réalisé les panneaux de 
saint Antonin) avec un visuel propre à vaour réalisé par Zeem. 
Le Grand panneau explicatif du sentier de la gresinola à l’angle de la mairie va être changé par la 
4C car le tracé va un peu changer. Le verso du panneau sera laissé libre, a nous de décider ce que 
nous voulons y mettre ( chemins de rando, explications sur la faune, la flore, l’histoire…)

Rappel des prochains rendez vous

Lundi 18 à 10h30 : plantations d’arbres pres des jeux pour enfants
Tous les samedi à 10h : chantier au jardin des prunes bleues

Réunion de la transition écologique : Jeudi 18 janvier à 17h30 dans la salle commune.


